

**Editorial** · Editorial*A. Zscheppang*

- 63 Wie gesund verhalten sich Menschen? Wie kompetent sind sie?**  
How health-conscious do people behave? How competent are they?

**Originalarbeit** · Original article*O. Wartha · S. Kobel · O. Lämmle · S. Mosler · J. M. Steinacker*

- 65 Entwicklung eines settingspezifischen Gesundheitsförderprogramms durch die Verwendung des Intervention-Mapping-Ansatzes: „Komm mit in das gesunde Boot – Kindergarten“**  
Using intervention mapping for the development of a specific health promotion programme: “Join the Healthy Boat – Kindergarten”

*D. Bruland · P. Pinheiro · U. H. Bittlingmayer · U. Bauer*

- 73 „Teachers’ Mental Health Literacy“. Forschungsprojekt zur schulischen Gesundheitsförderung von Kindern psychisch erkrankter Eltern**  
Teachers’ “Mental Health Literacy”. A research project on school health promotion for children with mentally ill parents

*A. Pal’a · M. Kapapa · C. Posovszky · G. Röderer · C. R. Wirtz · T. Kapapa*

- 80 Prävention ist der Schlüssel zur Vermeidung eines Schädel-Hirn-Traumas im Kindesalter. Eine explorativ-observative Studie**  
Prevention is the key to avoiding traumatic brain injury in children. An explorative-observational study

*S. Schnitzer · F. Tille · K. Balke · A. Kuhlmei*

- 95 Gesundheitsförderliches Verhalten in Deutschland. Versichertenbefragung der Kassenärztlichen Bundesvereinigung aus dem Jahr 2013**  
Health behavior in Germany. Survey conducted by the German National Association of Statutory Health Insurance Physicians in 2013

*A. Bosy-Westphal · O. Adam · S. Bischoff · S. Gerlach · H. Gohlke · M. Groeneveld · H. Hauner · E. Krebs · G. Lamprecht · M. J. Müller · K. Norman · M. Plauth · A. Pfeiffer · P. Rittler · M. Wabitsch · J. G. Wechsler*

- 103 Ambulante Ernährungsberatung ist für die Prävention und Therapie chronischer Erkrankungen medizinisch notwendig. Ein Positionspapier von DGEM, DAG, DDG, DGVS, DGK, DAEM, BDEM, Deutscher Allianz für nichtübertragbare Krankheiten und VDOE anlässlich des Beschlusses des Gemeinsamen Bundesausschusses vom 9. Februar 2015**  
Outpatient nutrition counselling is medically necessary for the prevention and treatment of chronic diseases. Position paper by DGEM, DAG, DDG, DGVS, DGK, DAEM, BDEM, DANK and VDOE on the occasion of a decision by the Federal Joint Committee (GBA) on February 9th 2015

*M. Messer · D. Vogt · G. Quenzel · D. Schaeffer*

- 110 Health Literacy bei vulnerablen Zielgruppen. Entwicklung und Konzeption des HLS-NRW-Q-Fragebogens**  
Health literacy among vulnerable target groups. Development and design of the HLS-NRW-Q questionnaire

*G. Seidel · V. Weithe · M.-L. Dierks*

- 117 Nutzen interaktiver Gesundheitsbildung. Ergebnisse einer retrospektiven Befragung der Teilnehmer der Patientenuniversität an der Medizinischen Hochschule Hannover**  
Benefits of interactive health education. Results of a retrospective survey of participants in the Patient University of Hannover Medical School

*V. Müller · N. Schmacke · P. Kolip*

- 126 Das „innere Lachen“ oder der sich „rächende Körper“ – wer gewinnt bei der Nahrungsmittelwahl? Eine qualitative Studie zur Entscheidungsfindung in Ernährungsfragen**  
The “inner laughter” or “the revenge of the body”: who is going to win when it comes to food choices? A qualitative study about decision making in matters of nutrition

*S. Grandy · R. Felder-Puig*

**133 Psychosoziale Versorgung durch schulische Unterstützungssysteme. Versorgungslücken, Redundanzen und kooperationshemmende Rahmenbedingungen in Österreich**

Psychosocial health care through school support systems. Supply gaps, redundancies and hindering factors for collaboration in Austria

*N. I. Schlothauer*

**140 MRSA-Screening als Routine vor elektiven Eingriffen? Wer trägt die Kosten?**

**Handlungsmöglichkeiten der Kostenträger zur Patientensicherheit im Umgang mit multiresistenten Keimen**

Who pays for MRSA-screening as a routine before elective surgery?

Health insurance policy options for patient safety in handling multiresistant bacterias

**Übersicht · Review article**

*S. Rudolph · A. Göring · P. Kappmeier*

**86 Effekte sport- und bewegungsbezogener Interventionen im Setting Betrieb. Ein systematischer Review**

Effects of movement interventions in a workplace setting. A systematic review